

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

SABADO 15 DE JUNIO DE 1872.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Subscription en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Seccion oficial.

Por Boletín extraordinario se ha publicado el siguiente parte telegráfico.

Gobierno de la provincia de Córdoba.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama de esta noche me dice lo siguiente:

«Admitida dimision Ministerio presidida por el Duque de la Torre, S. M. ha dignado conferir el encargo de formar nuevo gabinete al Teniente General Sr. Fernandez de Córdoba, que ha constituido de la manera siguiente: Presidencia interina y Guerra, Sr. Fernandez de Córdoba; Estado é interior, Sr. Fernandez de Córdoba; D. Cristino Martos; Gracia y Justicia, D. Eugenio Montevideo; Marina, D. José María Beranzer; Hacienda, D. Servando Ruiz Gomez; Fomento, D. José Echegaray; Ultramar, D. Eduardo Gasset y Arima.»

Lo que he dispuesto hacer público para la general inteligencia.

Córdoba 14 de Junio de 1872.—El Gobernador interino Braulio Santamaría.

Diputacion provincial de Córdoba.

La Excmo. Diputacion provincial, deseosa de procurar medios de estímulo para conseguir cuantos adelantos sean posibles en los jóvenes que se dedican al estudio de las Bellas Artes, ha acordado celebrar un nuevo certamen entre los alumnos de la escuela de Bellas Artes para la adquisicion del premio consistente en un pensamiento de oro, que no hubo ocasion de conceder en la exposicion artistica últimamente verificada en esta ciudad, el cual debia tener lugar con arreglo a las siguientes condiciones:

- 1.º Se concederá el mencionado premio de un pensamiento de oro y esmalte, al mejor cuadro pintado al óleo, sobre el asunto de «Una obra de caridad», cuyo cuadro se adquirirá además por esta corporacion en la cantidad de 2000 reales.
- 2.º La dimension de este cuadro será de noventa centímetros próximamente como mínimo, dejando al autor en libertad de ampliarla, hasta el tamaño que más le pueda convenir.
- 3.º El plazo que se concede para la ejecucion de esta obra será de dos meses á contar desde el día siguiente al que aparezca publicado este certamen en el «Boletín oficial» de la provincia.
- 4.º Un jurado nombrado por la Excelentísima Diputacion, y presidido por una comision de la misma, clasificará las obras que se hubiesen presentado, dentro de los ocho días siguientes al que termine el plazo, y en el octavo se adjudicará solemnemente el premio al artista que más se hubiese distinguido.
- 5.º La entrega de los cuadros que hayan de concurrir á este certamen, se hará en el salón de la Excmo. Diputa-

cion, el mismo día en que termine el plazo señalado para la ejecucion de las mismas, y á cada cuadro deberá acompañar un caballette para poder darle buena luz y colocacion conveniente.

6.º Terminado el certamen y adjudicado el premio, los interesados podrán recoger los trabajos que hayan estado puestos.

Córdoba 8 de Junio de 1872.—El vice presidente, Rafael María Gorrindo.—El Secretario, Manuel Ballesteros.

Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de Córdoba.

Don Enrique de Illana y Mier, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido, y D. Enrique de Illana y Mier, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido.

Hago saber: que en el día veinte y cinco del corriente de once á doce de su mañana en la audiencia de este Juzgado se saca á la venta en subasta por el tipo de cinco mil quinientas cuarenta y cuatro pesetas, una casa en esta ciudad sita en la calle de Luciano número seis, propia de Don José Ruiz Tejedoras y sus hijos.

Dado en Córdoba á catorce de Junio de mil ochocientos setenta y dos.—Enrique de Illana y Mier.—Por mandado de S. S., Sebastian Pedraza.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España y otros periódicos del día 12 copiamos las noticias siguientes:

—En el Consejo de Estado ha sido desestimado el dictamen formulado por la seccion correspondiente acerca de la reclamacion de varios prelados y condeas católicas contra el decreto declarando naturales los hijos de matrimonio no contraído civilmente, y se ha nombrado una comision especial para que entienda en este asunto.

—Se ha dispuesto que salga inmediatamente para Bilbao un jefe del cuerpo de ingenieros militares, para que haga, sin pérdida de tiempo, los estudios de los fuertes que han de construirse para poner á cubierto á dicha plaza de todo golpe de mano.

—En Valencia hace pocos días fué muerto de un tiro un individuo de una familia que hace años se disputaba la influencia con otras de la poblacion, y cuyo padre habia muerto tambien asesinado por estas rencillas de localidad. Parece que un pariente del muerto, al saber que este habia caido á través de un palazo, tomó su escopeta y se dirigió á buscar al matador, mas no encontrándole en su casa, y hallando en su lugar á una joven hermana del asesino, disparó sobre ella, ciego de cólera, hiriéndola muy gravemente, y cuando acudió á las veces en su auxilio el anciano padre, le disparó otro tiro, dejándole tambien peligrosamente herido.

—La reunion del comité radical, que

tuvo lugar anoche en el local de la Tertulia, fué presidida por el Sr. Martos, vice-presidente del comité y presidente por falta del Sr. Ruiz Zorrilla. En esta reunion pareció que se formuló la idea de que debía renovarse todo el comité, pero no fué aceptada la propuesta. Tambien se habló acerca de si corresponde la direccion del partido en primer lugar al comité ó á los diputados y senadores. El Sr. Rivero parece que opinó que corresponde á estos por término general, como sucede en otros países, pero consideró que por lo extraordinario de las circunstancias no debía deliberarse sobre ello.

—Escriben á la Epoca:

«El cura de Alcabon, que viste uniforme de brigadier con bufa blanca, está recorriendo la provincia de Badajoz, y el 5 entró en Huelva con 60 carlistas de caballería y algunos infantes; los acompañan un oficial y un cadete del colegio de Toledo, segun cartas que tenemos á la vista. Salieron en su persecucion 20 guardias civiles, y los carlistas les esperaron en las inmediaciones de una ermita. Los civiles rompieron el fuego sin abandonar las casas y los carlistas les retaban á que bajasen al llano. Así estuvieron toda la tarde batallándose, sin que hubiese desgracias que lamentar.»

—Dicen de Pamplona que los carlistas continúan respetando la cruz roja. En Eulate quedó herido, no de gravedad, el capitán de húsares de Pavía, Sr. Buitrago, con seis más del ejército, heridos en un alcance que la vanguardia del general Moriones dió á la retaguardia de Carasa. Fueron robados; pero un jefe carlista no solo les hizo devolver lo robado ofreciendo castigar al ladrón, sino que les dejó una guardia de ocho hombres.

Poco despues pasó por allí el general Echagüe, y los heridos no han querido que se les traslade, contándose seguros y bien asistidos con los socorros de la asociacion de la Cruz roja. Los carlistas no consideran como prisioneros á los heridos y les dejan ir cuando pueden, y cuando encuentran á los hospitalarios los respetan y ofrecen escolta.

—Segun cartas de las Provincias parece que no reina la mejor armonia entre los generales Echagüe y Moriones.

—Si se forma un cuerpo de ejército en Andalucía, obtendrá su mando probablemente el Sr. Caballero de Rodas.

—La partida de Velasco en las Provincias Vascongas ascendía hoy á 2,000 hombres.

—De El Diario Español:

«Segun noticia de origen republicano, pronto se pondrá al frente de una numerosa partida en Andalucía un personaje importante del partido.»

—Hasta ahora no hay nada respecto del nombramiento del general Zabala para el mando de fuerzas en Cataluña, como dice un periódico.

—El día 5 de junio hicieron los internacionalistas una demostracion pa-

cífica en Copenhague con motivo de la fiesta nacional.

—Los carlistas estaban demoliendo anteayer el puente de piedra de Sorachio, situado en el kilómetro 210 de la vía férrea de Bilbao.

—De El Norte:

«Es seguro que los agitadores se mueven de una manera incansable con el fin de producir próximos trastornos; se asegura que muy recientemente han llegado á Madrid agentes de diversas provincias, con objeto sin duda de ponerse de acuerdo con los directores del movimiento. Parece que se cuenta con la cooperacion de los elementos internacionalistas.»

«El gobierno vigila y cuenta con medios sobrados para sofocar toda intencion.»

Al desbandarse las facciones de Vallsebre, de que damos cuenta en otro lugar, pasaron por San Felu de Pallarós y desarmaron á los veinte voluntarios que habia en el pueblo, despues de alguna resistencia, saliendo luego para Añor con el mismo objeto.

—Los escopeteros de los valles de Hecho y Ansó, número de unos 1.200 hombres, perfectamente armados, se han presentado sirviendo la bandera carlista hacia la canal de Verdun.

Fuerzas del ejército divididas en dos columnas han salido de Huesca y de Jaca á su encuentro.»

—De El Diario del Pueblo:

«Respecto de la sublevacion carlista vuelven los centros oficiales á observar la misma conducta que al principio de ella: las mismas reservas, las mismas dudas. No niegan la importancia de la insurreccion en Cataluña, pero aseguran que en mandando fuerzas, que no se sabe de dónde saldrán, todo quedará terminado. Carecemos hoy por lo tanto de datos y noticias, pero es probable que se haga alguna interpeccion ó pregunta en las Cámaras sobre el particular, y esperamos que el gobierno nos dé esplicaciones suficientes para tranquilizar al país.»

—En una correspondencia que publica un diario de Barcelona vemos los siguientes datos acerca del encuentro de las facciones reunidas de Castells, Garcerán, Guin, Pou, Cadiraire, y algun otro cabecilla, con las tres columnas de los coroneles Sres. San Fernando, Mola y Martinez y Rodas, en las cercanias de Vallsebre:

«Los cazadores de Cataluña atacaron á la faccion y la desajaron de la altura que habian tomado, sin gran trabajo, puesto que aquello era tan solo una estratagemá para traer á la tropa á la escarpada cortadura que circuye el pueblo de Vallsebre, en donde Castells tenia dispuesta su fuerza, habiendo amonestado de antemano en los peñascos que dominan el collado grandes rimeros de piedras.»

Las dos columnas se acercaron poco á poco á la cortadura que atacaron de frente por no haber por allí cerca ningun otro paso, pero al encontrarse en el estrecho parte de la fuerza mas ade-

lantada y algunos soldados casi en el borde de la meseta, cayó sobre ellos una lluvia de piedras y balas que les obligó á replegarse á una casa de campo inmediata. A pesar de la intrepidez de los soldados, que demostraron repetidas veces, era inútil empeñarse en subir á Vallsebre por aquel paso.

Mientras esto sucedia por el punto llamado Grau de Soldevilla, el coronel Mola, que se encaminó tambien al sitio de la accion al ver que se generalizaba y sostenia el fuego, se dirigió como conocedor del país al Grau de las Granotas, camino que conduce á Vallsebre por la espalda del paso que defendia la faccion. Este acertado movimiento obligó á los carlistas á replegarse, pues iban á encontrarse envueltos, y sin embargo de que una parte de sus fuerzas corrió á cerrar el paso á la columna del coronel Mola, llegaron ya tarde, puesto que su vanguardia estaba ya arriba de la cortadura. La faccion se batió en retirada saliendo de la meseta de Vallsebre por distintos puntos, y el grueso de ella, con Castells, se fué hacia Masanés.

Los carlistas tuvieron 6 muertos que quedaron sobre el campo y unos 48 heridos, y las tropas 6 muertos y 22 heridos, y añadió que los facciosos en esta accion se ensañaron cruelmente con dos pobres heridos de la guardia civil, á quienes acabaron de matar á pedradas y á culatazos, desfigurándolos horriblemente y despojándolos además de todas sus prendas.»

—A las cuatro de la tarde, los presidentes de las Cortes, que habian ido con el Sr. Topete á las secretaría de Estado, se retiraron. A esta hora no habian sido llamados por el rey á consulta.

—Asegúrase que á las tres y media de esta tarde ha sido llamado por orden del rey el principe de Vergara. Hasta la hora de cerrar nuestro número no se ha recibido contestacion alguna al telegrama que se le habia dirigido.

—La noticia de la crisis ministerial ha caido como una bomba en las Cortes, produciendo el mayor asombro, sin embargo de que anoche se anunciaba que el rey era contrario al proyecto de autorizacion para suspender las garantías.

—Alava.—La faccion Cubillas estuvo en Orduña y la de Velasco se hallaba esta mañana en San Vicente Arenas.

—De el Imparcial á última hora:

«Hoy se guarda mayor reserva, si cabe, que en los días anteriores sobre la insurreccion carlista, en los centros oficiales.»

Así es que á la hora en que escribimos estas líneas, lo único que parece indudable es que ningun suceso de verdadera importancia ha ocurrido ni en Navarra, ni en Cataluña en las últimas veinticuatro horas; que los facciosos del primero de dichos distritos se pasean por él á voluntad y sin gran temor de las columnas que los persiguen, y que en el segundo la insurreccion cunde en proporciones graves.

18

Introdujeron en la cerradura de una puerta de hierro que era la que separaba por un patio la parte abandonada del edificio. Dicho patio estaba cubierto de musgo, en el fondo habia una escalera y al final de ella una puerta sólidamente cerrada.

Prepararon una por una todas las llaves que habia en el castillo, pero ninguna venia bien.

Fué pues preciso volver á bajar y abandonar aquel sitio sin satisfacer la curiosidad ni ver calmadas las inquietudes.

Sin embargo, todo respiraba la mas perfecta tranquilidad y la luz no volvió á aparecer.

La señora de Mainón volvió á tranquilizarse y todos se separaron, persuadido cada cual de que se habia equivocado.

Ya hacia muchos meses que nadie se acordaba de esta escena cuando una nueva circunstancia vino á despertar el recuerdo.

19

Una noche permaneció Julia en su gabinete mas tiempo que el de costumbre, distraida con la lectura de uno de sus libros favoritos, interin el resto de los habitantes del castillo se hallaba sumido en el mas profundo sueño.

La campana del reloj al dar la una distrajo su atencion y levantóse vivamente para regresar á su cuarto; pero seducida por la belleza de la noche; abrió la ventana é inclinó su cuerpo hacia fuera á fin de contemplar mas cómodamente el efecto magico de la luna sobre el bosque.

Pero apenas acababa de asomarse distinguió una débil claridad en la parte deshabitada del castillo.

Un temblor nervioso apoderóse repentinamente de todo su ser y apenas podian sostenerlo sus piernas.

Al cabo de un rato, desapareció la luz y poco despues vió Julia distintamente un bulto negro que salia por la puerta de la tierra, llevando en la mano una linterna. Esta especie de

22

los crédulos habitantes del castillo! Unicamente entonces fué cuando se disiparon todos sus temores.

El astro benéfico que se eleva sobre nuestras cabezas, no solamente tiene el privilegio de hacer revivir la naturaleza esparciéndola sobre ella el calor y la luz, sino que además posee la doble virtud de reanimar en nuestras almas la energia abatida por las nocturnas ilusiones, devolviéndonos el valor, la fortaleza de espíritu y la serenidad perdida.

Gracias á su brillante presencia, volvemos á arrojar en la misma sombra de donde brotan, todas las fantásticas creaciones efecto de penosos sueños ó de terribles pesadillas.

La noche siguiente, y durante muchas otras, se exploraron todos los alrededores del castillo, pero tampoco se obtuvo resultado alguno.

El viejo Vicente era quien dirigia casi todas las rondas y su presencia y ejemplo despertaba el valor de los sirvientes que, cansados de rondar,

15

piraba secretamente el corazón de Julia.

«No estaba ella, lo mismo que su hermana, alejada del mundo por los celos de su madrastra?»

Efectivamente, teniendo esta la belleza de las dos jóvenes, empleaba con el marqués toda su influencia para que las retuviera siempre en aquel solitario retiro; y aun cuando una de ellas tenia ya veinte años y la otra diez y ocho, nunca habian traspasado las pobres jóvenes aquellas viejas murallas del castillo feudal y paterno.

Esta era la vida que sobrellevaban con paciencia las hermosas hijas del marqués de Mazzini.

Y sin embargo, eran felices, puesto que ignorantes de los atractivos mundanos, no podian sentir la privacion de sus placeres.

Si algunas veces la imaginacion de Julia volaba por los espacios imaginarios, si su inquieta curiosidad la preparaba algunas decepciones, em-

—El Correo Militar, partiendo de que la opinion pública se inclina á su doctrina, profesa la de que en España se debe establecer el servicio militar obligatorio.

—Se ha establecido una nueva línea trasatlántica de vapores entre Cádiz y Nueva-York.

—Escriben de Alcoy que el domingo recibió dos tiros el ex-alcalde de Agres D. Rafael Navarro.

—Ha fallecido el presidente de sala de la audiencia de Sevilla D. Roque Lillo y Cienfuegos.

—Un diario ministerial afirma que han sido puestos en libertad, y se hallan en Madrid, el cabecilla Iturbe, el Sr. Vell y el cura de Elorrio.

—Con motivo de haberse llenado de presos la cárcel de Bilbao, se dispuso que el instituto de la villa sirviese de prision, siendo trasladados á dicho edificio una gran parte de los detenidos; pero es el caso que no se tuvo en cuenta para esta traslación que además de los presos, á consecuencia de la rebelion, los habia por delitos comunes, y allá fueron todos á confundirse. Resultado de esta imprerision; quince pájaros de cuenta, segun nos dice nuestro corresponsal, escalaron el edificio el domingo último y buscaron ancho campo en donde extender su vuelo. De estos individuos parece que el que ménos está condenado á ocho años de presidio.

—Anteayer, escriben de Valladolid, se examinó un joven que ha conseguido terminar seis carreras, tres hasta el grado de doctor y tres hasta el de licenciado.

ta de la terrible inundacion causada por las aguas del Pó. Están cubiertos por las aguas noventa kilómetros cuadrados de terrenos. 22000 habitantes se encuentran sin asilo. De todas partes de Italia se están enviando socorros.

Se ha tratado de suprimir el empleo de mariscal de Francia. El gobierno ha resistido al deseo expresado en este sentido por la comision parlamentaria; pero ha decidido que no se haria ninguna nueva promocion, y que se dejaria así extinguir paulatinamente esta alta dignidad.

Los diarios franceses, siempre apasionados, deducen del hecho de haber sido nombrado profesor de la Universidad de Heilberg el ciudadano Vailant, miembro de la Commune, que la Alemania favoreció el triunfo de esta en Paris.

Gaceta

—Muy oportuno.—En su lugar verán nuestros lectores el anuncio de un nuevo certamen, convocado por la Diputacion provincial para adjudicar el Pensamiento de oro que á nadie se concedió en la última exposicion que tuvo lugar en el Circulo de la Amistad. Este propósito y el de adquirir el cuadro premiado honran sobremanera á la corporacion provincial, á la que con ilustrado celo vemos todos los dias estimulando á los jóvenes que se dedican al estudio de la Bellas Artes.

—Viages.—Las respectivas Empresas de ferro-carril desde Córdoba, á Cádiz han combinado viages económicos por los trenes-correos, á Puerto Real, Puerto de Santa Maria, Isla de San Fernando y Cádiz, con el objeto de que puedan disfrutarse los baños de mar, las diferentes corridas de toros, y las ferias de Cádiz y Puerto de Santa Maria. Los billetes se espenderán en Córdoba y Lora desde el 20 del corriente mes, en que principia el privilegio, hasta el 15 de Setiembre, puesto solo son valederos hasta el 30 de dicho mes. Sus precios son en primera clase los caballeros 156 reales y las señoras y niños menores de 15 años 131.—En segunda clase respectivamente 116 y 97 reales; Y en tercera 70 y 58. El regreso no podrá verificarse hasta quince dias despues de la fecha en que hayan sido espandidos. Cada viagero tendrá derecho al trasporte gratuito de 30 kilogramos de equipage. Estas condiciones son indudablemente muy benéficas para las puertos; pero no creemos que lo sean tambien para los viajeros: especialmente la que los obliga á que el viaje ha de durar á lo mejor quince dias, nos parece un poco dura y ha de retraer á muchos.

—El vigia.—Observo desde mi torre—gran movimiento en los campos.—Yo no sé lo que sucede,—pero debe pasar algo.

—Riqueza.—La confesada en esta capital para la contribucion de inmuebles cultivo y ganaderia asciende á tres millones noventa y siete mil ochocientos diez y nueve pesetas.

—Noticia pedestre.—Se ha reparado estos dias el empedrado de la calle de los Micros. Lo dicho dicho.

—Respedida.—Anteayer tuvo lugar la reunion de despedida de los Sres. Marqueses de la Vega de Armijo. La numerosa concurrencia que acudió á felicitar por sus dias al Sr. Marques y á dar el último adiós á aquellas deliciosas noches, fué sorprendida en la del jueves con la preciosa iluminacion de los jardines, en los que se

bailó, lo mismo que en los salones principales. A su hora se abrió el espléndido buffet, en el que como siempre se sirvieron exquisitos dulces y helados hasta terminar la fiesta. El aspecto de todo el local era encantador, y la elegante concurrencia que discurría por todas partes elogiaba sin cesar el buen gusto de los Sres. de la casa: estos por su parte con esa especial amabilidad que todos los reconocen se hallaban en todas partes, atendian á todos y hacian mas grato el presente, pero mas sensible la idea de que aquella reunion seria por este año la última.

—Que tal?—Anteayer fué conducida al hospital de Agudos una pobre muger mordida y estropeada por un perro. Si esto es en junio ¿qué será despues? Vean los que creen exageradas nuestras reclamaciones sobre este punto las graves consecuencias que trae consigo el actual abandono.

—Telegrama.—En la seccion oficial de este número insertamos el que en Boletín extraordinario ha publicado el Sr. Gobernador civil interino, y que confirma plenamente el que á última hora publicamos ayer.

—Colega.—Se anuncia que para el primero de Julio aparecerá en esta capital un periódico satírico y semanal titulado El Triángulo. Le deseamos larga vida.

—Arbitrios.—Los impuestos sobre degüello de cerdos y sobre el jabón blando y duro, se subastan en la ciudad de Aguilár el dia 16 del corriente mes.

—Correazo.—El Juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos á un hombre que hace tres meses vendió unas correas á Antonio Alama y habian sido robadas á Don José Fuentes.

—Industria minera.—Ha sido solicitado el registro de doce pertenencias de la mina de hierro titulada Santa Teresa, sita en el Quinto de Cabeza de la Reina, término de Dos-Torres.

—Romana.—El diez y seis del corriente se subasta en Aguilár el arbitrio establecido sobre romana, de diez á doce del dia.

—Commutacion.—Se ha solicitado la de las rentas de la capitanía fundada en Lucena por Juan Lopez Naranjo.

—Resmas.—En el número trescientos trece del Boletín oficial de esta provincia se anuncia la subasta de mil setecientas cuarenta y cinco resmas de papel para el negociado de operaciones mecánicas de la Direccion general de Rentas para el servicio de la de Loterías.

—Entre alemanes.—He aquí una anécdota que tomamos de un periódico alemán, y que demuestra hasta qué punto se cumplen en aquel país las disposiciones legales. Hace pocos dias que el feld-marschal alemán, conde de Moltke, se presentó en persona ante un tribunal de Berlin para hacer su testamento, y dirigiéndose al juez, dijo:—Yo soy el conde de Moltke que vengo á hacer mi testamento.—¿Qué testigos presentais para identificar vuestra persona? le contestó el juez. A esta pregunta, que extranó un poco al general, contestó con entereza diciendo:—Os digo que yo soy el conde de Moltke y no otro.—Ciertamente, replicó el juez, yo no dudo de vuestra palabra y hasta os reconozco por las fotografías que he visto de vuestra persona; pero no puedo ni debo hacer excepciones, y os suplico que hagais constar por medio de un testigo vuestra personalidad. Ante la firmeza del juez, el ilustre guerrero salió del tribunal

y á poco rato volvió acompañado del presidente, quien le presentó al juez.

—Buena publicacion.—A juzgar por los figurines, grabados y patrones que reparte La Moda Elegante Ilustrada, cualquiera dirá que la empresa de dicho semanario de señoras y señoritas tiene algo de astronómica, y mucho de previsora; así es que frecuentemente vemos en aquellos vestidos, peinados, sombreros, adornos y demás prendas necesarias para la *dernier toilette* de una dama elegante, y aun de una mujer casera, mucho tiempo ántes de que empiecen á usarse nuestras hermosas: parece como que la previsora empresa adivina cuáles han de ser los modelos de buen gusto que más han de agradar á nuestras aristocráticas y hasta democráticas bellezas. Aun no se ha pensado apenas en que se acerca por momentos la estación de baños, la época de los grandes calores y de las frescas brisas marítimas, y ya nos ofrece el número veinte y uno de La Moda Elegante Ilustrada, que hemos recibido hoy, modelos de trajes para baños y para verano; y por cierto que si mucho nos agradan estos últimos, mucho, muchísimo más nos encantan los primeros, pues son á cual más primorosos y poéticos. Dichos periódicos y dicha empresa, que se ocupan continuamente de séres y de cosas que sólo con verlas se alegra y refocila el ánimo más abatido.

Limosnas recogidas para el pavimento de la capilla de la Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Francisco Vega (48), D. Maria Josefa Fernandez (48), etc.

Siguense admitiendo donativos para esta piadosa obra. Se continuará.

Administracion del Maladero y carnicerías.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like Semana del 6 de Junio de 1872, Extracto de la cuenta de dicha semana, etc.

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes entries like Existencia á fin de la semana anterior (10,545 28), Ingreso obtenido en la presente (516 4), etc.

Boletín religioso.

—Hoy.—Santa Basilio, mártir de Córdoba, y San Vito y compañeros mártires. —JUBILACION CIRCULAR.—Convento de la Encarnacion, por la Congregacion del Caballero de Gracia. —Septimo dia del solemne octavario que la Venerable Congregacion del Caballero de Gracia consagra al Santísimo Sacramento en la Iglesia del convento de la Encarnacion, á las seis de la tarde, sin sermón. —Cuarto dia de novena de S. Antonio de Padua en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones. —Tercer dia de novena de S. Antonio de Padua en San Juan de Letras, á las oraciones. —Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.

Espectáculos.

TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy.—El drama en 4 actos, Juan sin Tierra ó el verdugo de Londres.—A las nueve.—Entrada 3 rs.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Grande, última y extraordinaria funcion para mañana á las cinco de la tarde, con permiso de la autoridad, y si el tiempo no lo impide. Gran rebaja de precios. Orden de la funcion. 1.ª Sinfonia.—2.ª Juegos romanos, por los señores Moreno, Ruiz y los niños Reina y Roche.—3.ª Recreos aéreos, por los artistas Eduardo y Enrique.—4.ª El triángulo, por los Sres. Moreno y Martínez.—5.ª El bambú, por el joven Reina.—6.ª El magnetismo, ó sea la doble vista, en termino cómico por los clowns.—Descanso de diez minutos.—1.ª Sinfonia.—2.ª El torniquete, trabajo de arrojador por los Sres. Molina, Moreno y Enrique.—3.ª La mariposa.—4.ª La escalera aérea, por los Sres. Martínez y Rivero.—5.ª y último. La graciosa patomima titulada Los molineros. Precios.—Entrada general, 2 rs.—Idem de señoras, uno.—Sillas de rondel, 2.—Medias entradas, uno.—Palcos, 20 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 13 de Junio de 1872. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo: Desde la madrugada de ayer circu-

prendia nuevamente sus ordinarias distracciones, y arrojando así de su mente las vanas quimeras que durante un momento se habian apoderado de ella, comenzaba de nuevo á gustar los tranquilos goces de una vida solitaria. Allí, en aquel pintoresco pabellon, que era para ellas todo el mundo, reuníanse la amena conversacion de la señora de Mainon y los talentos de Julia y Emilia, formando un conjunto de dicha intima, cuyo secreto reserva Dios únicamente á las almas tiernas y cristianas. Cierta noche que las señoras habian cenado en este parage, retenidas allí mas tiempo que de ordinario por lo apacible y dulce de la noche, repararon, no sin bastante admiracion, al regresar al castillo, en una luz cuyos débiles rayos se filtraban por las persianas de una ventana perteneciente á un aposento inhabilitado como todos los que pertenecian á la parte meridional del castillo.

sentimiento de pavor como un impulso de valor, hasta que, despues de una pesquisa minuciosa se retiró todo el mundo sin haber hallado el justificante de semejante alerta. Pero las personas crédulas no se tranquilizan tan pronto, y un vago sentimiento de ansiedad permaneció como adormecido en el fondo de todos los corazones. ¿Qué podia ser aquella luz que todos habian visto en un parage deshabitado? ¿Qué sombra seria aquella que habian visto salir de la torre? ¿Por qué misterio desconocido se habia ocultado á todas las miradas? De estas observaciones repetidas, comentadas y abultadas por los dependientes del castillo, resultó la general creencia de que los aposentos del medicia y en particular la torre, estaban habitado por seres sobre naturales, tragos ó hadas, brujos ó fantasmas. Con cuánto placer vieron despuntar los primeros rayos de la aurora

fantasma dibujóse á lo largo de las murallas del castillo, deslizóse como un meteoro hasta el ángulo más cercano y desapareció. Fácilmente se comprenderán los temores de la jóvena. Dirigese en seguida al aposento de la señora de Mainon, refiérela lo que acababa de ver, llamase á todos los criados y la mayor parte de los habitantes del castillo se reunen en la sala baja. La señora de Mainon propone, que se visiten los patios y se inspeccionen los alrededores de la torre; pero ninguno de los criados se atreve á dar este paso. El terror los tenia paralizados. Por fin llegó Vicente sorprendido de hallar toda la casa en alarma, le cuentan todo lo ocurrido y acaba por decidirse á explorar el castillo, acompañado de las demás gentes. Recorren todos los pisos de uno á otro estremo, deteniense, van, vienen, esperimentando tan pronto un

Detuvieronse naturalmente á contemplar esta luz, que desapareció casi al mismo tiempo. La señora de Mainon, bastante asustada, fué en busca de Vicente quien dió parte en seguida de lo ocurrido, rogándole además que fuese á buscar las llaves de aquel aposento, pues temia que se hubieran introducido ladrones en el castillo. Repuesta algun tanto del susto y escuchando la voz de su deber, llamó á todos los criados para juntamente con ellos hacer una pesquisa general. Vicente se reia de sus temores atribuyendo la luz que según ellos acababan de ver, á alguna ilusion de la noche ó mas bien á las reverberaciones de la luna; pero la señora de Mainon se sostuvo firme en su idea. Fué pues preciso buscar la llave, y despues de encontrar una bastante empuñada, dirigieronse todos juntos hacia la parte meridional del castillo.

rumores en esta corte de próximos trastornos del orden publico. El capitán general había adoptado varias disposiciones...

enérgica, y por el contrario se veían grandes contradicciones. La Corona, pues, al no querer autorizar la suspensión de garantías...

Las únicas noticias que sobre el movimiento carlista publica el 13 la Gaceta por conducto del ministerio de la Guerra...

unos individuos de ellas acogiéndose a indulto. A causa del temporal han faltado muchos telegramas en la noche última...

cia han anunciado hoy por telégrafo la dimisión de sus respectivos cargos. Ha presentado su dimisión el subsecretario de Estado Sr. Gullón...

tado. Esta noticia, que á nosotros nos ha causado sorpresa, ha sorprendido, sin embargo, á muchas personas que no se espican ciertas cosas de la política...

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

MERCADOS

Bolsa de Madrid. Cotización oficial del 13. Consolidado, 27.25. Deuda del personal 00.00. Bonos 74.65.

Córdoba. Trigo, de 28 á 30. Cebada, de 20 á 22. Habas de 36 á 38. Garbanzos, de 70 á 85. Aceite en los molinos, á 37. Idem en la ciudad, á 41.

Sevilla. En la Alhondiga. Trigo de 34 á 47. Cebada, de 24 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite á 39 1/2.

Málaga. Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 26. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48.

Jerez. Trigo de 40 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

CORREOS. Entradas. De Madrid y su carrera á las 12 y 44 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la raya á las 11 y 40 minutos de la tarde...

Salidas. Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz su carrera, Sevilla y la raya á las dos y diez minutos de la tarde...

FERRO-CARRILES. De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conducirá el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde...

De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde...

De Córdoba a Belmez. Abierta á la explotación la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez...

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinación con el ferro-carril de Baeza...

CAMPANADAS. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

COSARIOS. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan:

FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde esta establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo...

- POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba, Castuera.—Juan Matamoros, Pedroches y Almadén.—Ildefonso R. José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas.

- POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz.

SALUD Y ENERGIÀ A TODOS LOS ENFERMOS. Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa HARINA DE LA SALUD. REVALENTA ARÀVIGA

JARABE Y PASTILLAS DE BLAYN. Estos medicamentos de un gusto agradable adoptados con gran éxito desde hace veinte años por los medicos de Paris...

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento es generador de la sangre y reparador de las fuerzas...

TESORO DE LA VISTA. A cuatro y ocho reales frasco.

Veinte años de prodigiosas curaciones en España y el extranjero han demostrado la superioridad de este medicamento sobre todos los conocidos hasta el día...

Almoneda. Se hace de varios muebles de casa, calle Carniceros, calleja sin salida, número 5.

Arrendamiento. Se hace desde el día de dos suertes de olivar, situadas en pago de Casillas de Velasco...

A los estudiantes. Se da reparo y se prepara a los estudiantes en todas las asignaturas que comprenda el bachillerato...

Venta. Se hace de un carruaje Victoria de cuatro asientos en el mejor estado de servicio...

Abundancia de hielo. Se espinde a 8 rs. arroba en la calle de San Lorenzo número 133.

Gran barato de tocino y jamon. En las callejas de Alcantara número 3, 4 y 5 en la Esperanza número 49.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo venidero de las fincas siguientes, situadas en esta capital...

A los labradores. El Mediodia, compañía de seguros a prima fija, asegura las cosechas pendientes...

La Candela de S. Jaime, novela historica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibir en la Libreria del DIARIO este precioso libro...

Caligrafia. En la calle de Carniceros, 6, barrio de la Catedral, se ha establecido una clase desde las ocho de la noche hasta las diez...

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y a los precios mas equitativos en la Libreria del DIARIO...

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda con su extractor y arriebo la casa taberna número 9 sita en la bajada del Puente...

Ladrillos. Se venden a 43 rs. el 100 y a 46 para solería en la carrera de la Fuensanta, número 3.

Todos. En casa de don Antonio Bustamante, fabrica de albardoneria y cordeleria, se hacen, se componen y se ponen todos a precios sumamente arreglados...

Arrendamiento. Desde el día se hace del cortijo denominado La Morena, situado en la campiña y término de esta ciudad...

Agostadero. Para pastar hasta el día de San Miguel del corriente se admite acogido de ganado vacuno en el cortijo de Pan Gimenez...

Arrendamiento. Para de S. Juan en adelante se hace de número 26 en la calle del Potro, hoy de D. Anselmo, para tratar con el Procurador D. Anselmo Ferrer...

Agua acidulo-ferruginosa carbonatada de Villaharta. Estas aguas minerales, tan conocidas ya en esta provincia por los buenos resultados que se han obtenido con su uso en muchas enfermedades...

Liencres. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Esperanza número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzos para toldos...

Venta. La de un huerto llamado de San Sebastian, sito en el campo de San Antonio, junto a la puerta de Alcañices, con algunas habitaciones, tierra de suntuosa Puebla y arboles frutales...

El dios momo, albion de cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, extravagancias de los mas celebres escritores antiguos y modernos...

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2ª ensalza...

Cuando radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estomatitis habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitations, diarrea, hinchazon, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo...

Certificado n.º 53,614 de la Señora Marquesa de Bréhan. Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caido en un estado de atenuacion que habia durado siete años...

Cura n.º 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868. No puedo menos de manifestar a ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta a mi señora...

BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS. Cádiz: Tapolado Perez. Córdoba: Sra. Viuda de Avilés y Cano...

BAZAR DE ROPA HECHA. GRAN SURTILO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD, CALLE DE SAN FERNANDO, 27, frente a el DIARIO DE CÓRDOBA.

- Chaqués de lana perfectamente hechos de 100, 120, 140, 160, 180 rs.
Polonesas de 60, 70, 80, 90, 100.
Chalecos de 25, 30, 35, 40, 45.
Pantalones de 30, 40, 50, 60, 70.
Lanas de 14 reales vara hasta 45.
Cortes de pantalon de 18, 20, 24, 36 y hasta 80 rs.

Camisas de rica holandesa de 30, 40, 45, 55 rs. Vista de holandesa, 24. Algodon, de 8, 10, 12, 14, 18 rs.

Ladrillos. Se venden a 43 rs. el 100 y a 46 para solería en la carrera de la Fuensanta, número 3.

Todos. En casa de don Antonio Bustamante, fabrica de albardoneria y cordeleria, se hacen, se componen y se ponen todos a precios sumamente arreglados...

Arrendamiento. Desde el día se hace del cortijo denominado La Morena, situado en la campiña y término de esta ciudad...

Agostadero. Para pastar hasta el día de San Miguel del corriente se admite acogido de ganado vacuno en el cortijo de Pan Gimenez...

Arrendamiento. Para de S. Juan en adelante se hace de número 26 en la calle del Potro, hoy de D. Anselmo...

Agua acidulo-ferruginosa carbonatada de Villaharta. Estas aguas minerales, tan conocidas ya en esta provincia...

Liencres. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Esperanza número 28, frente al Arco Alto...

Venta. La de un huerto llamado de San Sebastian, sito en el campo de San Antonio, junto a la puerta de Alcañices...

El dios momo, albion de cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, extravagancias de los mas celebres escritores...

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes...

Venta. La de un precioso carruaje Duque completamente nuevo, con un tronco de jacas pequeñas de 4 y 5 años de edad...

Subasta. Non habiendo tenido electo la subasta en arrendamiento del cortijo de la Montesa...

Arrendamiento y venta. Desde el día media casa que está situada en la calle del Sol 146...

Almoneda. Plazuela de Séneca número 28, desde las 10 de la mañana a las 5 de la tarde.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población, a precios sumamente arreglados...